

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 239

12. Februar 2013

- Anwesende: Jessica Bühler, Gerrit Buse, Mark Brockmann, Martin Matzat, Dino Kussy, Sebastian Hauer, Manuel Sträßer
- Für diese Sitzung entschuldigt: Raphael Krusenbaum, Sabrina Friesenborg, Markus Künne, Robert Niehage, René Hopf, Alexander Müller, Fabian Schlenz
- Unentschuldigt abwesend: Marie Reitz
- Verspätet: Christine Dahn (e)
- Gäste: Andrej Gelenberg, Diana Howey, Samantha Howey, Sascha Kwiatkowski, Niala Matzat
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Sebastian Hauer

Inhaltsverzeichnis

1	Protokoll	2
2	Post	2
3	Mails	2
4	Berichte	3
5	FP-Prüfung	4
6	Sitzungsrhythmus	5
7	Second Monday	5
8	Handtuchwäsche	5
9	Newsletter	5
10	Sonstiges	6

1 Protokoll

- Protokoll 238 ging rum
- Protokoll 237 hängt aus

2 Post

- AStA¹: Antrag für Selbstbewirtschaftungsmittel; Unterlagen zur Umsatzsteuer
- Druckkostenabrechnung: 5,38 EUR, davon entfallen 5,35 EUR auf den digitalen Protokollschrank.
- Staufenbiel Institut lädt ein zum Karrieretag in Soest
- Referat Internationales: Infobrief Februar 2013 → Auslage
- Neues Linux-Magazin
- 2x VDI Nachrichten

3 Mails

- Studierendenwettbewerb: EPO Innovation Contest
- Das Projekt "FSR-Mobiltelefon" wird nach einem Displaybruch des Gerätes erst einmal fallen gelassen.
- Versehentlich wurde der fsinfo-Verteiler vom FsRK²-Verteiler abgemeldet. Dies wurde inzwischen wieder behoben.
- Anfrage zu Altklausuren Physiologie
- Raumreservierung für die Sommer-O-Phase — und Diskussion dazu.
- Unimania 2013 — Studentenevent!
- Sitzungstermine und Sprechstunden in der vorlesungsfreien Zeit WS12/13
- Fit ins Referendariat
- Prüfung Funktionale Programmierung → TOP
- Erneute Anfrage zu Altklausuren von Prof. Varenhold. Wir haben immer noch keine!
- Terminplanung zum MLP Steuerseminar
- Lehramts-FsRK: Ein Treffen mit Herrn Tolan war geplant. Inzwischen lehnt der Prorektor Lehre es ab, Probleme der Studierenden in Zusammenarbeit mit Studierendenvertretern zu lösen → Treffen fiel aus.
- IEC Stipendien für ein Auslandssemester
- Universum Studentenstudie zu Arbeitgeberpräferenzen, Karrierevorstellungen und Hochschulzufriedenheit

¹Allgemeiner Studierendenausschuss

²Fachschaftsrätekonferenz

4 Berichte

- Prof. Steffen kündigte in der MaFi2-Vorlesung an, in Zukunft keine Studienleistung (Übungsteilnahme) mehr als Voraussetzung für die Klausurteilnahme zu setzen.
 - Es gibt Bedenken, dass Studierende dann die Übungszettel nicht mehr bearbeiten. Eigentlich sollen Studierende selbst in der Lage sein, sich selbst zu organisieren und auch ohne Verpflichtung die Übungszettel zu bearbeiten; bei Erstis wird das aber etwas problematisch gesehen.
 - Als Grund für diese Veränderung wird vermutet, dass der Aufwand Übungsabgaben aller Vorlesungsteilnehmer (Stichwort: “Doppelter Abi-Jahrgang”) zu korrigieren, als nicht zu stemmen angesehen wird — Personal und Mittel also dafür nicht ausreichen.
 - Wir können Prof. Steffen allerdings nicht “verbieten”, die Klausurzulassung in Zukunft zu erleichtern — machen uns aber dennoch Sorgen um die Durchfallquote.
 - Natürlich fordern wir, dass Studierende, die an den Übungen teilnehmen wollen, dort auch wie bisher betreut werden!
- Bericht aus der QUEST³:
 - Dem Antrag auf einen Beamer für den Raum E34 (siehe auch Protokoll zur FSR-Sitzung 236) wurde zugestimmt.
 - Ebenso wurde die Finanzierung des neuen Mentoring-Konzeptes aus QUEST-Geldern beschlossen.
- Bei den Prüfungsmodalitäten zu Funktionaler Programmierung ging es kurzzeitig etwas drunter und drüber → TOP.
- NC Lehramt:
 - (siehe auch Mails, Re- und Aktionen des AStA, FsRK-Protokolle)
 - Es ist geplant, einen NC auf das Lehramtsstudium zu setzen. Demnach sollen nur noch 1080 mit einem Studium beginnen dürfen. Zum Vergleich: Bisher haben in jedem Zyklus etwa 1800 Studierende begonnen.
 - Dieser Antrag ging vom Rektorat direkt ans Land — an den Studierenden vorbei.
 - Auch waren nur zwei bis drei Fakultäten an dem entsprechenden Arbeitskreis beteiligt. Kleinere Lehramtsfakultäten wurden dazu erst gar nicht gefragt.
 - Das StuPa⁴ war einstimmig gegen diesen Antrag.
 - (hier sind noch mehr Entwicklungen zu erwarten)
- Das StuPa verhandelt zur Zeit mit einer Radausleigesellschaft. Geplant ist, dass Studierende sich dort Fahrräder ausleihen können; die Abrechnung soll über Semesterticket-Beitrag erfolgen.
- Am 31. Januar und 1. Februar fand die 40-Jahr-Feier statt:
 - »War ganz nett«
 - Es gab »interessante« Musikbeiträge — unter anderem auch sehr surrealistisch.
 - Die Verleihung der Ehrendoktorwürde schien etwas schnell durchgeführt.
 - Der dazugehörige Vortrag der Ehrendoktorin wurde aber als »sehr interessant« eingestuft.

³Qualitätsverbesserungskommission

⁴Studierendenparlament

- Diana und Sascha sind Eltern geworden
- Übergabe des Dekanates:
 - Prof. Fink wurde im Oktober 2012 zum neuen Dekan der Fakultät Informatik gewählt und wird somit Frau Kern-Isberners Nachfolge übernehmen.
 - Die offizielle Dekanatsübergabe findet im Rahmen einer Feier am Donnerstag (14.02.2013) ab 17 Uhr statt.
 - Der FSR und Gremienvertreter sind zu dieser Feier eingeladen. Eine entsprechende erste Mail ging leider verloren.
- Gerrit hat Tobias Kürschner damit beauftragt, T-Shirts für die Sommer-O-Phase zu organisieren. Nach einem geeigneten Motiv wird noch gesucht, um den Rückfall-Vorschlag “Tobi ist geil!” zu vermeiden.
- Morgen (Mittwoch, 13. Februar 2013) finden einige besonders interessante Kolloquien zu interessanten Themen der Informatik statt. Interessenten sind herzlich eingeladen, an diesen teilzunehmen.
- Derzeit herrscht ein hoher Krankheitsausfall bei der Reinigungsfirma, weswegen die Reinigungsleistungen eingeschränkt wurden.

Insbesondere wird der Müll nicht mehr täglich abgeholt. Weiterhin soll vermieden werden, dass die Reinigungskräfte die Mülleimer in jedem Raum einzeln suchen. Es wird darum gebeten, dass die zu leerenden Mülleimer Dienstags und Donnerstags ab 16:00 Uhr die Gänge gestellt werden. Sie werden dann Mittwoch bzw. Freitag morgens geleert.
- Um die Reinigungskräfte weiter unterstützen zu können, wollen wir anfragen, ob wir ein paar Mülltüten gestellt bekommen.

Ankunft (14:55) Christine Dahn

5 FP-Prüfung

- Prof. Doberkat hat für die von ihm gehaltene Vorlesung eine “interessante” Idee zur Prüfung gehabt: Diese soll in zwei Teile zerlegt werden — eine schriftlich, eine am Rechner.
- Diese Idee wird kritisch beurteilt. Die Zweiteilung könnte durchaus sinnvoll sein; insbesondere hat Prof. Doberkat das “Recht”, derartige Ideen auszuprobieren. Allerdings wurde diese Änderung sehr spät bekannt gegeben — insbesondere waren die “zwei Wochen nach Vorlesungsbeginn”, nach denen die Prüfungsmodalitäten fertig angekündigt sein müssen, schon lange abgelaufen.
- Ein Student hat sich darüber beschwert. Er fühlte sich von der Änderung überrannt und sieht insbesondere Probleme in Bezug auf Planungssicherheit.
- Der PA⁵ hat mit Prof. Doberkat geredet und Herr Doberkat hat eingelenkt. Es gab nun doch nur einen schriftlichen Part (09. Februar 2013).
- Der FSR möchte einen Brief an Herrn Doberkat schreiben: “Wir unterstützen ihn, er soll sich von dem Prüfungsblödsinn nicht unterkriegen lassen!” Den genauen Text will Hauer vorlegen.

→ vertagt.

⁵Prüfungsausschuss

6 Sitzungsrhythmus

- Letzte Woche gab es bis Dienstag etwas Unsicherheit darüber, ob die Sitzung nun zweiwöchentlich oder wöchentlich ist.
- Gerrit stellt klar: Sitzungstermin ist jeweils zweiwöchentlich — bis zum Start der nächsten Vorlesungszeit.
- Sollte die Sommer-O-Phasen-Planung ein häufigeres Treffen notwendig machen, so kann davon abgewichen werden.

7 Second Monday

(siehe auch Protokoll der FSR-Sitzung 238)

- Weiterhin besteht der Plan, den Second Monday im April bei der Fachschaft Informatik im Rahmen eines Karaokeabends auszurichten.
- Anstelle des IBZ soll das OH14 verwendet werden. Dies hat Vorteile bezüglich der Öffnungszeiten.
- Eine Anfrage beim Dekanat stieß auf Überraschung: So früh wurde bisher selten für das Foyer angefragt.
- Eventuell soll Raum E04/05 für Powerpoint-Karaoke genutzt werden.
- Auch die Retro-Gaming-AG könnte etwas organisieren. Details wären noch zu klären.
- Es werden etwa 40 - 50 Teilnehmer erwartet
- Das Referat Internationales stellt bis zu 50 EUR für Verpflegung. Sollten die Kosten über diesen Betrag hinausgehen, wäre es möglich, die Mehrkosten über den Kiosk oder die Fachschaft aufzufangen.
- Meinungsbild:
 - Sollen wir den 2nd Monday am 8.4.2013 - IM APRIL - in der OH14 veranstalten?
 - Dafür: 10
 - Dagegen: 0
 - Enthaltung: 1

8 Handtuchwäsche

- Jessica hat die Handtücher aus der Küche mitgenommen und gewaschen. Die entsprechenden Waschmaschinentokens kosteten vier Euro. Diese Kosten möchte Jessica erstattet haben.
- Aufgrund von Nichtbeschlussfähigkeit wird der Finanzbeschluss vertagt.

9 Newsletter

- evtl. Second Monday
- Erstes Teamertreffen (Gerrit)
- “Kolloquien für alle!” (Christine)
- Rückmeldung für das Sommersemester (Markus)

10 Sonstiges

- Der Sanitätsraum soll um einen Wickeltisch erweitert werden. Zur Zeit scheitert das sowohl an Verzögerungen bei der Uni (»Erst haben wir gedacht, dass neun Monate Vorlauf selbst bei dieser Uni ausreichen sollten«) als auch an noch vorhandenen Tischen im Raum. Hier warten wir noch auf Rückmeldung.
- Auch das Sofa unter der Treppe soll “irgendwann” fortgeschafft werden. Die zugehörige Kommunikation mit Dez. 6 ist wieder eingeschlafen.

Die Sitzung wird geschlossen (15:35)